



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 06 de febrero de 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 de enero al 5 de febrero de 2024. #JuntosContraElTerrorismo #ElNuevoEcuador [Ver más](#)



@DefensaEc

[#EnMedios] @lahoraecuador: Fuerzas Armadas, la institución con mayor aprobación por su trabajo contra el terrorismo. [Ver más](#)



@DefensaEc

Arrancamos la semana comprometidos con la defensa de la soberanía e integridad territorial. Soldados de tierra, mar y aire continúan de manera firme ejecutando operaciones militares en la lucha contra el terrorismo para devolver la paz y tranquilidad a los ecuatorianos. [Ver más](#)



Arianna Tanca: Eliminar el Ministerio de la Mujer es “darle la espalda” a las víctimas de violencia de género. Notimundo

Por este motivo, desde que se decretó el conflicto armado interno se firmó un convenio con el Ministerio de Defensa, Fuerzas Armadas y Policía Nacional para enfrentar la situación con un enfoque integral de derechos humanos. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Iniciamos el mes con un emotivo momento cívico en el Museo #CasaDeLosTratados, en colaboración con el Distrito de Educación 01-D03-Giron-Santa Isabel. Estudiantes de la U. E. "Alejandro Andrade" entonaron el Himno Nacional 🎵, recordando hitos históricos. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

FF.AA., la institución con mayor aprobación por su trabajo contra el terrorismo. La Hora

Las Fuerzas Armadas es la institución con mayor aprobación, con 83%. Mientras que la Policía subió su aceptación del 37% al 60%. ¿Qué piensas sobre el trabajo que han realizado en seguridad? En esta ocasión el enemigo de Ecuador no viene de una amenaza externa, sino que está en su interior. [Ver más](#)



Militares aprehendieron a alias 'Rajan', presunto cabecilla de Los Tiguerones, en Esmeraldas. El Universo

En el interior de una vivienda fue arrestado alias Rajan, presunto cabecilla de la agrupación señalada como terrorista Los Tiguerones, según el Decreto 111. La aprehensión se dio en el barrio Nuevos Horizontes Bajos, zona oeste de la ciudad de Esmeraldas, este lunes 5. [Ver más](#)



Militares encontraron una villa VIP donde habría estado Jorge Glas en la cárcel de Cotopaxi. Ecuavisa

Trabajos de inteligencia militar permitieron identificar una villa VIP en la cárcel de Cotopaxi, la cual está ubicada lejos de los pabellones, pero a pocos pasos de la cocina. Dentro de este lugar hay 6 celdas, cada una con baño privado, conexiones de internet y teléfono, en medio hay un patio. [Ver más](#)



Notas referentes: [ultimahoraecuador](#);



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 06 de febrero de 2024

Encuentran 81 botellas de licor en el Centro de Privación de Libertad de Cotopaxi. El Telégrafo

El Ejército Ecuatoriano desplegó un operativo de registro en el Centro de Privación de Libertad de Cotopaxi. La acción de las autoridades dejó artículos decomisados. Entre los artículos que fueron decomisados tras el registro figuran dos armas blancas, sustancias sujetas a fiscalización, una computadora, 81 botellas de licor y otros más. [Ver más](#)



Militares incautan más armas dentro de la cárcel de Turi. Expreso

Militares incautaron más armas y objetos ilegales en el interior de la cárcel de Turi, en Cuenca. Las requisas se realizaron en el pabellón femenino y en el de mínima seguridad. En el primero se incautaron seis celulares con cargadores y dos armas blancas. Mientras que en el segundo se retiraron 12 armas blancas entre cuchillos, desamadores, machetes y espátulas. [Ver más](#)



Militarización carcelaria continúa en Santo Domingo. La Hora

El número de uniformados se ha incrementado en el perímetro para mantener el orden. Rostros que reflejan desesperación se evidencian en algunos familiares de las personas que pagan condena en el Centro de Rehabilitación Social (CRS) Bellavista, en Santo Domingo. [Ver más](#)



Terrorismo, el motivo del 4% de las detenciones durante el conflicto armado interno. Primicias

Las fuerzas del orden de Ecuador han decomisado también más de 43,2 toneladas de drogas y más de USD 117.000 en efectivo. De acuerdo al balance del Ejecutivo, en estos 26 días hubo 13 atentados a infraestructuras públicas y privadas e igual número a establecimientos policiales. [Ver más](#)



Notas referentes: [Ecuavisa](#); [Infobae](#);

Alias 'Mocho' y 'Comandante', quienes hasta el 2022 lideraban pabellones de la cárcel Regional, fueron detenidos con un arsenal y gorras del cartel de Sinaloa. El Universo

Junto a otras seis personas fueron capturados este fin de semana en una finca de la vía a la costa alias Mocho y Comandante, dos objetivos de alto valor de la Policía Nacional, quienes pertenecerían a la organización delictiva Los Choneros. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

En Guayaquil, Durán y Samborombón operan 12 de 22 grupos considerados terroristas. El Universo

La presencia de bandas delictivas en Ecuador es una problemática que surgió desde antes de la década de los noventa y se ha ido extendiendo progresivamente a tal punto que en la actualidad muchas de estas agrupaciones son brazos armados del crimen organizado transnacional que, entre otros ilícitos, se dedican al tráfico interno y externo de drogas. [Ver más](#)



Mónica Palencia dice que el SNAI debe conocer sobre alertas de fuga. Expreso

La ministra dijo que se necesita no perder los roles institucionales, como los que se discutan en la Asamblea Nacional y el Ejecutivo. Está de acuerdo con que las Fuerzas Armadas deben tener una actividad continua. Pero su rol fundamental es defender las estructuras fundamentales del Estado, mientras esas estructuras sigan en riesgos, las Fuerzas Armadas deben seguir ahí, refirió. [Ver más](#)



Galápagos: destruyen embarcación incautada por pesca ilegal. El Telégrafo

La destrucción del navío se realizó el jueves, 1 y viernes, 2 de febrero de 2024, en la Rada de Puerto Baquerizo Moreno. El trabajo se lo realizó con el apoyo interinstitucional de Armada del Ecuador, Consejo de Gobierno de Galápagos, Parque Nacional Galápagos, Secretaría de Gestión de Riesgos y GAD Municipal de San Cristóbal. [Ver más](#)



Subsecretario Antinarcóticos de EE.UU. visitará Ecuador para cooperación. Primicias

La Embajada de Estados Unidos en Quito confirmó este lunes, 5 de febrero de 2024, que el Subsecretario de Estado de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley (INL), Todd D. Robinson, visitará Ecuador esta semana. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 06 de febrero de 2024

ONU señala a Ecuador que intentos por frenar violencia "deben ajustarse a la ley" Primicias

A casi un mes de que el Gobierno de Daniel Noboa declaró al país bajo conflicto armado interno para enfrentar a grupos delincuenciales, el portavoz de la Secretaría General de la ONU, Stéphane Dujarric, aludió al tema, durante su rueda de prensa diaria en Nueva York. [Ver más](#)

Notas referentes: [Teleamazonas](#);



Villavicencio: Juez decidirá la suerte de seis sicarios, supuestos miembros de Los Lobos. Primicias

Seis personas, cinco ecuatorianas y una colombiana, son parte del proceso. La Fiscalía los acusará formalmente por el asesinato de Fernando Villavicencio, excandidato presidencial. El juez decidirá si van a juicio. Los seis están detenidos de manera preventiva en la Cárcel de Cotopaxi. [Ver más](#)



Un gran operativo contra el narcotráfico se cumple en Ecuador y España. Primicias

Las autoridades de Ecuador y España ejecutan la mañana del martes 6 de febrero un mega operativo contra una organización transnacional dedicada al narcotráfico y lavado de activos. Los equipos de la Policía y la Fiscalía de los dos países ejecutan allanamientos simultáneos. En Ecuador han intervenido en las provincias de Guayas, El Oro, Santa Elena, Cotopaxi, Pichincha y Azuay, mientras que en España están en Barcelona, Málaga, Marbella y Valencia. [Ver más](#)

Notas referentes: [Ecuavisa](#); [Teleamazonas](#);



@FFAAECUADOR

@#URGENTE

#Esmeraldas. #BloqueDeSeguridad a través de @FFAAECUADOR en #SanLorenzo decomisan 16 bultos con 200 kilos de SCSF (cocaína), durante esta operación se aprehendió a tres personas que custodiaban el envío de estupefacientes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 29 de enero al 05 de febrero de 2024, en defensa de la soberanía y seguridad integral del Estado. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#SantoDomingo. #BloqueDeSeguridad ejecutó operaciones militares en el CRS #SantoDomingo N.º 1 donde se pudo encontrar sustancias sujetas a fiscalización, televisores de 65 pulgadas, refrigeradoras, armas de fuego, armas blancas, munición, celulares y 10 granadas. [Ver más](#)



COYUNTURA

Cinco embajadores analizan cooperación para combatir al narcotráfico en Ecuador. Primicias

El embajador de Estados Unidos en Ecuador, Michael J. Fitzpatrick, se reunió con otros cuatro embajadores para abordar la cooperación conjunta para combatir al narcotráfico en el país. Los otros embajadores presentes fueron los de Reino Unido, Bélgica, Alemania y Países Bajos. [Ver más](#)



Gobierno espera un ahorro de hasta "USD 550 millones con la eliminación de subsidios" Primicias

El Gobierno nacional avanza en la definición del plan para la focalización de subsidios. El proyecto incluye a los combustibles que usan los sectores industriales y las gasolinas Extra y Ecopaís. La ministra de Energía y Minas, Andrea Arrobo, informó este lunes 5 de febrero que el plan se ha trabajado con organismos internacionales y el Ministerio de Economía y Finanzas. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 06 de febrero de 2024

"Ecuador está atrapado": así relatan los medios rusos las sanciones a exportadores. Primicias

El gremio de exportadores de banano está bajo alerta, luego de que la autoridad fitosanitaria de Rusia, Rosselkhozadzor, suspendió a partir de este 5 de febrero a cinco empresas, por la supuesta presencia de moscas jobobadas. [Ver más](#)



Incremento punitivo no garantiza reducción de delitos. Expreso

Una forma de populismo penal. Así califica el constitucionalista Paúl Córdova al planteamiento de la pregunta 4 de la consulta popular del presidente Daniel Noboa, que obtuvo el dictamen favorable de la Corte Constitucional (CC). La pregunta buscará la aceptación del electorado para incrementar las penas en 10 delitos, a través de reformas al Código Orgánico Integral Penal (COIP). [Ver más](#)



Primera movilización de reclamo al Gobierno de Noboa se prepara en Cotopaxi. Primicias

El Movimiento Indígena de Cotopaxi convocó a una movilización para este viernes 9 de febrero de 2024. Los dirigentes aseguraron que esta medida -la primera en el actual Gobierno- será pacífica, pero llevarán consignas sobre la seguridad y en contra del incremento del IVA. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#);

Cuenca sí realizará eventos masivos en Carnaval, pese a recomendaciones de Policía y Fuerzas Armadas. El Telégrafo

Gobernación de Azuay, Alcaldía de Cuenca y el sector turístico tras reunirse en horas de la tarde, de este 5 de febrero del 2024. Esto ocurre a pesar de que a las 16:00 de este lunes, la Gobernación de Azuay publicó en la red social X, que "el grupo de inteligencia de Policía Nacional y Fuerzas Armadas recomienda NO realizar eventos masivos en el Azuay durante el carnaval". [Ver más](#)



OPINIÓN

La Asamblea mira a Noboa y al calendario electoral. Thalía Flores y Flores. Primicias

Al presidente Daniel Noboa se le atravesó la historia el 9 de enero de 2024 cuando un violento asalto a un canal de TV, visto en directo en el país y el exterior, y la amenaza de un desenlace sangriento lo llevó a decretar "conflicto armado interno", identificar como terroristas a 22 grupos violentos a los que convirtió en objetivo militar, y recibir el apoyo de los ecuatorianos y el respaldo unánime de la Asamblea Nacional. [Ver más](#)



Con amigos así, ¿quién necesita enemigos? Pablo Granja La Hora

Pablo Escobar, el narcotraficante poderoso y despiadado que puso en jaque al Estado y agobiado a la sociedad civil por su violencia, se entregó a las autoridades en junio de 1991, bajo ciertas condiciones: la mediación a cargo del sacerdote García H.; sanción del Cuerpo de Élite que acabó con la vida de su primo Gustavo Gaviria; la construcción de una cárcel para él con prohibición de acceso de cualquier autoridad civil, policial o militar. [Ver más](#)



El ajuste fiscal es impostergable. Rodrigo López S. La Hora

La necesidad de implementar medidas de ajuste fiscal en Ecuador es más urgente que nunca. El país enfrenta un alarmante déficit presupuestario de más de \$5.373 millones en 2023, reflejo de un profundo desbalance entre ingresos y gastos públicos. Ante esta grave crisis de liquidez, es impostergable tomar acciones para garantizar la sostenibilidad fiscal. [Ver más](#)

La Hora



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 06 de febrero de 2024

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Gobierno analiza reducción de la burocracia. Los ministros de Defensa e Interior asesoraran al Presidente de la República en temas de seguridad TC 5-feb-2024</p>	
<p>Fuerzas armadas recomiendan NO desarrollar eventos festivos por razones de seguridad. Mención Gral. Iván Vásconez – La Voz de Tomebamba 5-feb-2024 Ver más</p>	
<p>Entrevista Tcm. Israel Portilla Ecuador TV 5-feb-2024 Tema: Reportajes PLAN DE RECOMPENSAS Ver más</p>	
<p>Reos de las cárceles de Machala, Turi y Azogues fueron trasladados a la Penitenciaría del Litoral – Teleamazonas 5-feb-2024 Al menos seis presos, entre ellos un cabecilla de Los Lobos, fueron trasladados desde las cárceles de Machala, Turi y Azogues hacia la Penitenciaría del Litoral, en Guayaquil. Con esto se busca dividir a las estructuras criminales, que predominaban en los centros carcelarios. Ver más</p>	
<p>Una tonelada de droga fue incautada por las FF.AA. en Esmeraldas – Teleamazonas 5-feb-2024 Miembros de las Fuerzas Armadas incautaron más de una tonelada de droga, en la zona marítima de Esmeraldas. Hay cuatro personas aprehendidas por este caso. Ver más</p>	
<p>Las Fuerzas Armadas inhabilitaron una pista clandestina en la Isla Puna TC 5-feb-2024</p>	
<p>1.3 toneladas de droga fueron decomisadas en las costas de Esmeraldas. Mención Armada del Ecuador. – TVC 5-feb-2024 La sustancia sujeta a fiscalización era transportada en una lancha. Cuatro personas fueron detenidas. Ver más</p>	
<p>Militares hallaron villa vip con 6 celdas lejos de los pabellones. Ecuavisa 05-feb-2024 Ver más</p>	
<p>Seis helicópteros y artillería antiaérea son parte del polémico canje de material bélico ruso – Ecuavisa 5-feb-2024 Ver más</p>	
<p>Decomiso de 7 armas de diferente calibre en San Gabriel. Mención FF.AA. Teleamazonas 5-feb-2024</p>	